

gouvernement continuera à fixer les prix du maïs et des haricots, tandis que le secteur privé prendra les décisions en matière d'achat et d'importation, d'autant plus que les licences ont été éliminées pour certains produits comme les oléagineux, le blé, les haricots et autres denrées de base. Les deux sociétés d'État Azúcar (compagnie de raffinage du sucre) et Tabamex (compagnie de tabac) et l'Institut mexicain du café sont en voie d'être liquidés ou vendus à des intérêts privés, ce qui réduira encore davantage la participation du gouvernement.

5. L'AGRICULTURE MEXICAINE

On peut diviser le Mexique en trois grandes régions agricoles, selon l'utilisation des terres, le régime foncier et l'utilisation du matériel.

La région du nord domine le secteur agricole mexicain et représente à elle seule plus de 30 p. 100 de la production agricole du pays (voir la carte). La région du Pacifique nord (qui comprend les états de Baja California Norte et Sur, Sonora, Sinaloa et Nayarit) est constituée principalement de terres fertiles irriguées où l'agriculture est très mécanisée. On trouve dans cette région 40 p. 100 du volume total d'eau servant à l'irrigation. Les terres appartiennent pour la plupart à des intérêts privés et sont relativement étendues. En raison de la proximité relative des États-Unis, on y trouve de l'outillage et de grosses machines agricoles très évolués. La production est surtout orientée sur les produits suivants : blé, coton, soja, sésame, carthame, sorgho, pois chiche, orge, luzerne, riz, raisin et produits horticoles. Dans les régions du nord-centre (Chihuahua et Durango) et du centre-nord (Zacatecas, San Luis Potosí, Aguascalientes), où les systèmes d'irrigation sont plus limités, la production agricole est moins diversifiée que dans les autres régions du nord, même si 27 p. 100 de toute l'eau d'irrigation y est concentrée. Les ejidos sont plus nombreux dans ces régions. On y fait principalement la culture du maïs, des haricots, de l'avoine, de la luzerne et des légumes. Quant à la région du nord-est (Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas), avec ses vastes pâturages semi-arides, elle se prête particulièrement bien à l'élevage du bétail.